

DIARIO BALEAR

DEL JUEVES 27 DE SETIEMBRE DE 1827.

San Cosme y san Damian mártires.

Sale el sol á las 6 y 5 minutos y se pone á las 5 y 55 minutos.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

INGLATERRA.

Lóndres 18 de agosto.

Si alguna vez ha habido Ministerio que haya tenido su origen en la voluntad del Soberano, es el que se está formando actualmente. El partido, cuyos gefes pueden considerarse Mr. Peel y el antiguo Canciller, y que á nuestro parecer no tiene ninguna conexión con el duque de Wellington (los demas no merecen ningun aprecio), no ha sido llamado cerca del Rey. No puede vituperarse á lord Goderich por esta omision. S. S. no ha solicitado jamas se le admitiese al lado del Rey, y no ha hecho mas que obedecer cuando se le ha llamado. Si se opone este partido al Ministerio que se forma, y en el que ya no hay Canning, hablará al Rey en los propios términos: "No elegireis mas que á nosotros, esto es: no elegireis absolutamente. Os haremos la ley; y cuando os halleis en las únicas circunstancias de poder estar sin consejeros responsables, abdicareis vuestras funciones Reales y las desempeñaremos nosotros."

De este modo unos hombres colmados de los favores del trono, y haciendo profesion de principios de fidelidad al Soberano, quisieran demostrar la ne-

cesidad de la sumision: quieren proclamar á los demas que es preciso obedecer, pero ha de ser á ellos, no á la corona.

En los arreglos que se estan haciendo en virtud de la voluntad del Soberano y bajo su direccion, no habrá necesidad de muchos materiales nuevos, ó de nuevas mudanzas. Mr. Huskisson podrá tomar los sellos del Ministerio de las Colonias y la direccion de la Cámara de los Comunes, lo que le corresponde de derecho en todo lo que concierne á la hacienda y al comercio.

Mr. C. Grant ocuparia entonces la plaza de presidente de la secretaría del comercio. Creemos que se ha ofrecido ya á Mr. Herries el puesto de Canciller del Echiquier; pero el estado de su salud, y el del difunto primer lord de la tesorería, ha impedido probablemente que se hiciese ningun arreglo definitivo.

Podrá hacerse desaparecer la primera causa con un poco de reposo; y la penosa certidumbre que se tiene con respecto á la última, le hará conocer de un modo preciso los límites exactos de los deberes que tendrá que desempeñar. El duque de Portland será presidente del consejo en lugar del lord Horrowby. *(The Times.)*

Funeral de Mr. Canning.

Los despojos mortales de Mr. Canning fueron ayer depositados en la abadía de Westminster á los pies de Mr. Pitt. Han acompañado el féretro desde la casa del muy honorable caballero en Downing-street, hasta la abadía, los coches de las personas encargadas de conducir el funeral.

Detrás del féretro venia el coche particular del Duque de Clarence, en el cual iba S. A. R. con el Duque de Sussex: al del Duque de Clarence seguian

nueve coches de luto, en los que se hallaban el joven Carlos Canning, el marques de Clauricarde, el duque de Portland, los Ministros y unos 30 nobles y caballeros. Detrás de los coches de luto seguian 20 coches particulares tirados por seis caballos cada uno.

Inmediatamente que llegó la comitiva fúnebre á la abadía, se trasladó el cadáver á la sala de Jerusalem, donde estaban aguardándolo infinidad de gentes. Los Duques de Clarence y de Susex, como encargados del duelo, marchaban junto al cadáver. El joven Carlos Canning iba en medio de SS. AA. RR.: detrás venia el lord Canciller, lord Goderich y demas personages que componian parte del duelo.

El dean de Westminster dijo las preces acostumbradas, y en seguida fue depositado el cadáver en el panteon, á cuya entrada se hallaban los Duques de Clarence, de Susex, de Portland y de Devonshire, los Embajadores y los parientes cercanos del difunto.

Concluidos los officios acudió la gente al lado del sepulcro para mirar por la última vez el féretro que contenia los despojos mortales de Jorge Cauning. Luego se fueron retirando todos, y no quedaron mas que las personas encargadas de poner la piedra que debe cerrar su sepulcro.

FRANCIA.

Marsella 10 de agosto.

Nada se sabe de nuevo relativo al bloqueo de Argel, el cual parece no se observa rigurosamente, puesto que los corsarios consiguen entrar y salir, manteniéndose en observacion, sin hacer largos cruceros: en el Estrecho y en el Océano los hay tambien de Oran y de otras ciudades berberiscas.

El capitan americano Guillermo Lee ha hecho la declaracion siguiente en la intendencia de sanidad: dice que descargó comestibles para el Gobierno griego en

Poros, de donde salió el 18 de julio: ha declarado tambien que el 13 habia sido desarmada una escuadra griega, procedente de Alejandria, al mando del lord Cochrane, y que solo este marino habia vuelto á hacerse á la vela con su fragata.

No ha dejado de sorprender esta noticia; pero como el capitan Lee se halla guardando cuarentena, no ha podido ser preguntado sobre otros pormenores, y nada prueba que sus noticias tengan el mayor fundamento.

Los negocios van decayendo: se diferencian las expediciones, y los preparativos se hacen lentamente y con trabajo. Dos artículos han tomado algun giro, el algodón y el azúcar: los descuentos estan al 4 por 100.

El correo que ha llegado hoy de Constantinopla anuncia que todo se halla en la mayor tranquilidad en aquella capital; que continúan los alistamientos de las tropas; que toma incremento la disciplina europea, y que se está allí en la persuasion de que el Gran Señor, el Divan y los sujetos de mas influjo concuerdan unánimemente en no transigir con las peticiones hechas por las Potencias europeas en cuanto á los asuntos de la Grecia. Parece que todos ellos están decididos á sostener la guerra antes que ceder la menor porcion de territorio, ó de su autoridad sobre los *rahjas*. Los embajadores de las Potencias cristianas se visitan con frecuencia, y espiden correos á su Gobierno: el internuncio de Austria es el mas atendido por parte del Reis-effendi.

(G. de M.)

ESPAÑA.

ISLAS CANARIAS.

Santa Cruz de Tenerife 7 de julio.

El 28 del pasado fondeó en este puerto el ber-

5

gantín español el *Cometa*, procedente de Cádiz, y á las 6 de la mañana siguiente anunció por medio de una salva de artillería y la bandera cuadra en el tope de mesana, que traía á su bordo al Escelentísimo Sr. D. Francisco Tomas Morales, mariscal de campo de los Reales ejércitos, y nombrado por el REY nuestro Señor comandante general de estas Islas: la plaza correspondió al saludo, y le fueron dirigidas felicitaciones por el Sr. comandante general cesante el brigadier D. Isidoro Uriarte, las autoridades y otras personas de distincion. Mr. Florin de Lagard, comandante de la fragata francesa de guerra *Tarn*, anclada en este puerto, tuvo el honor de cumplimentar á S. E., y saludar con la artillería, correspondiéndole el *Cometa*. El 30 en la mañana pasó S. E. al lazareto de las Cruces, en cuyo acto repitieron dichos buques los saludos, en donde á distancia proporcionada, como se habia hecho en la bahía, fue cumplimentado personalmente por el Sr. Uriarte, plana mayor y oficialidad de la guarnicion, casi todas las autoridades con sus subalternos, y otros sugetos principales. Cumplida la cuarentena rigorosamente como el mas ínfimo particular, y como demanda el buen ejemplo en el cumplimiento de las leyes, hizo su entrada pública en esta villa en la tarde del 4 del corriente, por medio de un ercido y lucidísimo concurso que ansiaba ver á uno de sus mas célebres compatriotas por sus glorias militares, por el prodigioso número de combates que ha sostenido en defensa de los soberanos derechos del REY nuestro Señor, por la constancia heroica con que ha sobrellevado las penosas campañas, horribles privaciones y mortífero clima de Costafirme, por sus virtudes, y por el singular aprecio con que lo ha distinguido S. M., como fiel remunerador de los que le sirven bien y leal-

mente: agrégase á esto la circunstancia particular de ser el segundo hijo de estas islas que ha ocupado la primera magistratura en ellas. Llegado á la casa que le estaba preparada, por enmedio del regimiento de la Albuera, 7.º ligero, que estaba tendido, y saludado por la artillería, le entregó el mando el Sr. Uriarte, que estaba acompañado del estado mayor de la plaza; habiendo concurrido igualmente todas las demas autoridades en cuerpo, corporaciones &c. y un gran número de personas de las principales de esa villa y de otros pueblos de la provincia. Por la noche hubo una vistosa y lucida iluminacion en toda la villa, y una orquesta de aficionados de las principales familias, que llevados de su natural entusiasmo por su digno gefe y compatriota, tocaron hasta muy avanzada la noche diferentes piezas del mejor gusto y composicion, adornándolo todo el brillante concurso que habia por plazas, calles, y frente á la habitacion de S. E. Al otro dia se publicó una allocucion de S. E., cuyas ideas, tan sólidas como benéficas, marcan bien las intenciones puras y sensatas del hombre virtuoso que las ha producido, y en cuya actividad, genio y virtudes, tan altamente desplegadas en la larga época de su laboriosa vida pública, libran los fieles canarios sus mas caras esperanzas, radicando mas y mas su inalterable lealtad al benéfico y piadoso Monarca que tanto se desvela por la felicidad de sus amados vasallos. (*Carta part.*)

(G. de M.)

Palma 26 de setiembre.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 26 PARA EL 27.

Parada militia Provincial; hornabeque Artillería; capitan de hospital y provisiones y sargento de hospital Almansa; piquete de ópera voluntarios Realistas.
Valencia.

El Sr. Administrador general de Rentas Reales de esta provincia con fecha de ayer pasó al Real Consulado de esta isla el oficio que á continuacion se inserta; cuya publicacion ha dispuesto el propio Real cuerpo para noticia del comercio.

»El señor Intendente de esta provincia, con fecha de ayer me dice lo siguiente. = Los señores Directores generales de Rentas me dicen lo que sigue. = Direccion general de Rentas. = Aduanas. = Circular. = El escelentísimo señor Secretario de Estado y del Despacho de Hacienda con fecha de 28 del mes último ha comunicado á esta Direccion la Real orden siguiente: = El Rey nuestro Señor se ha enterado de cuanto resulta del expediente instruido á consecuencia del que me dirigieron V. SS. en 3 del corriente sobre la detencion dispuesta por el Intendente de Cartagena del jabeque español S. Josef, con motivo de haber declarado su patron Magin Estevan en aquella aduana, de tránsito para Lisboa, una partida de cebada que conducia de Mallorca como fruto del pais, por estar persuadido de que se halla prohibida la estraccion de granos al extranjero; y conformándose S. M. con lo propuesto sobre el particular por el Consejo de Sres. Ministros, se ha dignado resolver, que se deje seguir su viage á dicho buque y cargamento; y que mientras no se determine otra cosa no se ponga inconveniente en la estraccion de granos para el extranjero por los puertos de la península, ni por los de las islas Baleares. Lo que comunico á V. SS. de Real orden para su inteligencia y efectos correspondientes á su cumplimiento. = Y la Direccion la inserta á V. para los propios fines. = Dios guarde á V. muchos años. Madrid 1.º de setiembre de 1827. = José

Pinilla.=Atanasio Quintano.=Manuel de Carranza.=
Ramon Valladolid.=Lo que traslado á V. para los
efectos convenientes."

Palma 26 de setiembre de 1827.=Por disposicion
del Real Consulado.=El encargado de la secretaría,
José Mariano Estada.

Funcion de iglesia.

Continúan las cuarenta horas en la Real iglesia de
S. Cayetano: esposicion á las 6: á las $9\frac{1}{2}$ la comu-
nidad cantará nona, y en seguida habrá misa con mú-
sica y sermon que dirá el M. R. P. Fr. Cosme Sa-
lom definidor en su convento de observantes. A las
 $4\frac{1}{2}$ maitines rezadas y laudes cantadas, despues ora-
cion mental, y se reservará á las $7\frac{1}{4}$.

En esta imprenta darán razon de un sugeto que
desearia ocuparse en la enseñanza de aritmética, geo-
metría y trigonometría con la resolucion de triángu-
los, ordenanza y táctica.

El 1.º de octubre saldrá para Barcelona el jabeque
correo S. Miguel al mando del patron Miguel Oliver,
admite cargo y pasajeros.

TEATRO.

Hoy á las 7 en punto se representará la ópera:
La apparenza inganna.

Habiéndose concluido las catorce representaciones
de este mes, los señores abonados tendrán la bon-
dad de pasar á las horas acostumbradas á la ven-
tanilla para recoger el correspondiente recibo.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRESA DE FELIPE GUASP.